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Ustedes han hecho bien, mis queridos hermanos y hermanas, en 

venir, porque ¿qué habrían hecho en casa? Seguramente estarían aun en la 

cama; pero entonces la sangre se vuelve espesa, se estanca y no fluye, y 

luego se forman depósitos. Mientras que ahora es todo un trajín, la 

circulación funcionará mejor y tomarán una cosa que se llama la vida. Se 

sentirán vivificados. Hacía un poco de frío hoy pero fue a propósito para 

probarles un poco, para ver si son resistentes, pero he aquí que “ellos” no 

han dicho: ¡el que sigue! No he escuchado « ¡el siguiente! ». Todos ustedes 

son completamente resistentes, sólidos, no hay ni uno que esté muerto. Y 

entonces el tiempo ha dicho que se va a mejorar a propósito para ustedes y 

ya verán los días que vienen, cada vez hará más calor, ¡sí! ¡No están 

asombrados! Nada los sorprende ya, se vuelven, cada vez más, seres que no 

se asombran por nada, pero estarán sorprendidos cuanto menos de lo que se 

vio aquí esta mañana, ¿cómo ocurre eso? No se han querido levantar, 

primeramente, fue un poco difícil, ¡no para todo el mundo! Pero me parece 

que he visto a alguien esta mañana que anotaba, que marcaba a todos 

aquellos que estaban presentes; él estaba escondido, tenía una libreta y un 

lápiz, ¡y anotaba! ¡Pero me parece que era un estilógrafo! Registraba a los 

que estaban ahí para darles una vitalidad extraordinaria. ¿Se sienten mejor 

ahora o no? ¡Sí! Un mal cuarto de hora ha pasado. Ahora, una vez que 

hayan pasado el umbral eso irá mejor, sobre todo, sobre todo, sobre todo 

después de haber bebido un buen café. ¿Cómo descubro todas estas cosas? 

¡Siempre me asombro cuando descubro que luego de haber bebido uno se 

siente mejor! (risas de asistentes) Se ve, mis queridos hermanos y 

hermanas, ¡qué no aprenderán gran cosa esta mañana! ¿Por qué? Porque en 

la página del Maestro no hay gran cosa tampoco. Ustedes dicen: «¡Ah! El 

estómago, el corazón, el cerebro, ... eso, ¡conocemos todo eso! » Y he aquí 

que el Maestro repite aun, ¡como si supiera que no se había comprendido 

bien todavía esta cosa! 
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Pero pese a todo hay alguna cosa en esta pequeña página, él dice: «es 

necesario preocuparse y reflexionar en los problemas que hay en el mundo, 

las cuestiones vitales». Y entonces, ¿cuáles son estas grandes cuestiones 

vitales? ¿La comunidad europea, el mercado común, acaso? ¿Y cómo 

alimentar a los pueblos, las tribus subalimentadas y sobre todo cómo ir 

hasta la luna? He aquí los problemas que preocupan a la humanidad, la 

cuestión de la bomba atómica, ¿no es cierto? Y en Francia, especialmente, 

existen otros problemas aun: ¿cómo acabar con el pobre De Gaulle? He 

aquí de lo que se ocupan. Y entonces, si van ahora cada vez más hacia el 

lado personal, individual, entonces los problemas son inmensamente 

variados. Alguno piensa: «¿cómo casarse?», ¡el tema más difícil! otro: 

«¿cómo tener un hijo de la mejor forma?», y otro: «¿cómo llenar el 

vientre?», «¿cómo tener algunos pesos y un refugio en alguna parte?» ¿No 

es así acaso, si se desciende hacia el lado personal, y otros que piensan 

cómo abrir una tienda en alguna parte? ¡Es algo sin interrupción! Pero 

nosotros, ¿de qué nos ocupamos? ¿No lo saben todavía? Se los diré. 

Tomemos las fuerzas de la primavera porque es muy generosa, será 

muy generosa esta primavera y distribuirá por todas partes riquezas, sobre 

todo el prana. Y ustedes han escuchado, claramente, la palabra prana, ¿qué 

es el prana? Pero me parece que no se ha comprendido bien, ¡la palabra 

prana! Intentaré decirles algunas palabras y ustedes verán qué importancia 

tiene este prana, este sagrado prana. Juntos, así, en el amor fraternal, quizás 

ustedes no saben apreciar todavía el valor de este calor, de este ambiente, 

estos buenos pensamientos, pero aun sin su conocimiento él trabaja sobre 

ustedes, les mejora, les prolonga la vida. No se dan cuenta de las buenas 

condiciones en las que están. Vayan a ver a sus hermanos, sus cercanos, a 

los humanos allá, verán cómo se atormentan en cosas imposibles, porque no 

estaban guiados, no estaban dirigidos, no estaban orientados en este camino 

hacia la luz. Hay muchos, claramente, que están bien todavía porque tienen 

la religión, tienen el arte en su cabeza y tienen también la ciencia en su 

cabeza, pero pese a todo, cuando no está bien profundizado, bien explicado, 

bien a punto, eso no resuelve bien los problemas. 

Lo que les falta a ustedes, ¡es el lado material! Ninguna otra cosa les 

falta; el lado material: tener un poquito de dinero, un poco más, y 

condiciones materiales aun mejores, y un poquito instalarse bien en la vida 

(risas), ¡he aquí lo que les falta! Lo que falta, un poquito, a los jóvenes 

hermanos, es encontrar una hermana de su gusto, y a las jóvenes hermanas, 

encontrar un hermano de su agrado, pero eso va a venir, eso va a venir, se 

los digo, ¡eso llegará! No se inquieten, duerman tranquilamente a pierna 
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suelta, eso vendrá. ¡Y si no viene es todavía mejor! (risas) Se los aseguro, 

dejen pasar un poco de tiempo y se darán cuenta de que es todavía mejor. 

Debido a que están apresurados es que no ven esto… pero si dejan pasar un 

poquito los años, darán un suspiro y dirán: «Gracias, Dios mío, ¡he 

escapado!» (risas) «¡He escapado!» Porque siempre están apresurados de 

estar verdaderamente, verdaderamente, verdaderamente cortados en 

pedacitos y bien digeridos, ¡están apresurados! En fin, ¡no quiero 

influenciarles en eso! Hagan como quieran, pero yo sé lo que les falta en 

todo caso, sé muy bien lo que les hace falta. Quien se ha habituado un 

poquito a ir al bar y ahora ya no va más…, entonces he aquí lo que le falta: 

¡echa de menos el bar y le hace falta vino! Pero lo que falta... ah, lo que 

falta en la mayoría de los humanos, eso, no es tanto el alimento, no son 

tanto las vestimentas, ni las casas, ni los terrenos, es verdaderamente la luz 

lo que falta; cuando digo la luz, eso quiere decir con el calor, es decir con el 

amor, he aquí lo que hace falta. El mundo no ha tenido jamás tantas cosas 

como ahora, hay de todo. Lo que falta es comprender bien, bien, 

comprenderlo todo bien y luego sentir correctamente, y después, de manera 

evidente, actuar correctamente, ¡y no hay muchos candidatos! Para todo el 

resto, todo el mundo se lanza para el trabajo, para los oficios, para el dinero, 

para ganar, para construir, todo el mundo… hay muchos candidatos: ¡el 

mundo entero! Sin embargo, hay muy pocos, muy pocos que son candidatos 

para el Reino de Dios, para la Luz, ¡e incluso he decidido no hablar más de 

ello porque es tan agotador! Es agotador, en primer lugar, escuchar las 

mismas cosas, es agotador repetir las mismas cosas y es agotador no ver 

resultados, ¡eso es todavía más agotador! 

Y ahora, he aquí lo que pienso hacer: para renovarlo todo, para que la 

sangre nueva circule en las venas de la Fraternidad, en las arterias, pienso 

abrir una Universidad con muchos profesores entre los hermanos y las 

hermanas. Aquí está, incluso este año se va a arreglar eso, esta primavera, 

con la buena voluntad de Dios. Voy a encontrar a los profesores que me 

hacen falta, no se obligará a nadie evidentemente, pero aquellos que lo 

deseen y aquellos que son capaces cuanto menos, cada uno elegirá su 

oficio, su tema, el dominio específico… y eso lo obligará a hurgar, a leer, a 

apañárselas, y por tanto a volverse alguien, verdaderamente un profesor. 

Estará obligado por las circunstancias, ya que de otro modo toda la vida 

pasará y él no se despabilará, no se concentrará, no recolectará los 

materiales, no leerá libros y no dará nada a los otros… ¡Así trabajará! Por 

ejemplo, alguno elegirá el arte, otro elegirá la religión; otro la ciencia, la 

historia, la geografía, y así sucesivamente…, la música, por ejemplo, el lado 
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filosófico de la música, y otro la arquitectura, otro la pintura, la escultura, 

cada uno estará en su dominio y trabajará, preparará charlas y conferencias, 

y cada semana habrá un nuevo hermano o hermana que tomará la palabra e 

instruirá a los hermanos y hermanas en este ámbito. La diferencia con todo 

lo que pasa en el mundo será que todo convergerá, todo irá en el sentido, en 

el ambiente, el toque, o si ustedes quieren, el carácter estará en la 

Enseñanza. No saldrán por fuera de la Enseñanza, siempre el mismo 

objetivo, la misma dirección, ¡un sello! De otro modo no vale la pena, el 

Espíritu de la Enseñanza no será mantenido ni protegido, ni sostenido ni 

conservado, y todo se desintegrará. 

Así pues, en el Espíritu de la Enseñanza, cada uno trabajará. Y como 

ustedes ya están preparados, ya saben, más o menos, en qué dirección 

caminan, cuál es el sentido de la vida, qué es lo que debemos aportar, cómo 

el mundo debe vivir al fin, es siempre en ello en lo que van a trabajar. Eso 

será extraordinario e interesante, nuevo y variado, ¡y entonces la 

Fraternidad no se aburrirá más! ¿Y yo, qué haré en ese momento? Para no 

incomodar, para no fastidiar, para no impedir el desarrollo de los hermanos 

y hermanas, iré a hacer un trabajo un poco por aquí y por allá, y al volver, 

al escuchar y observar lo que pasa, como funciona y como no funciona, si 

es preciso enderezar un poquito… Y nuevamente, son ustedes quienes 

trabajarán hasta hacer conferencias, incluso en París, en Francia, y por todas 

partes, cuando estén a punto, ¿por qué no? Tomarán la palabra en París o en 

otras ciudades, y entonces la Fraternidad puede propagarse, ¡eso será 

formidable! Alguno hablará sobre el teatro, sobre las artes, sobre el cine, 

sobre todo, todo, todo, sobre su ámbito, otro sobre la poesía: tenemos 

poetas, poetisas, otro hablará sobre las matemáticas si hay matemáticos, y 

eso será extraordinario. Es preciso movilizar a toda esta juventud ahí. 

Incluso los jóvenes pueden tomar la palabra, ¡no existe límite de edad aquí! 

¿Les agrada eso? ¡Es muy interesante eso! Puede haber una decena de 

profesores, una veintena incluso, ¿por qué no? ¡E incluso todos en la 

Fraternidad se volverán profesores! Eso será muy interesante. 

Habrá un dominio médico, ¡sí! Ya tenemos doctores, doctoras, y ellos 

tomarán la palabra. Eso será muy interesante, y, sobre todo, una nueva 

sangre fluirá, se los digo, en el organismo de la Fraternidad. Eso obligará a 

los hermanos y hermanas a leer, a estudiar, a tomar nota, a prepararse bien, 

y siempre en el sentido de la Fraternidad como el Maestro nos ha dado la 

dirección. Y después, gracias a este trabajo, quizás voy a agregar, aportarles 

elementos nuevos, completamente nuevos, o viejos, viejos, viejos, ¡no se 

sabe! Pero de otro modo estaría estancado. Porque si soy siempre yo, no 



~ 5 ~ 

 

habrá renovaciones en ustedes, ahora son ustedes quienes deben hacer 

alguna cosa: caminar con sus piernas, hablar, hacer una actividad, y por 

cierto en todas las escuelas, ¡por todas partes en la antigüedad había este 

problema…! Hoy día, es necesario que el trabajo se haga de los dos lados. 

No son solo los profesores, los instructores, los guías que deben 

eternamente… y los otros no harán nada, no hay desarrollos en ese 

momento, no hay ningún estimulante. Incluso si es maravilloso, incluso si 

el profesor es maravilloso, incluso si lo da todo…, sin embargo, los 

aprendices tienen necesidad de esforzarse. Es preciso no permanecer 

eternamente así: observando, escuchando, aprobando, ¡no, no, no! Está 

bien, está bien, ¡está bien pero no basta! Por cierto, la vida nos lo muestra: 

los hijos en primer lugar reciben, reciben, reciben, y después hacen tanto 

como sus padres, de otro modo no existe desarrollo. 

Créanme, es preciso dar un trabajo a todo el mundo, y después, 

¡aquellos pueden ayudar enormemente!… ¡es la conciencia de la 

responsabilidad!... Incluso se han realizado pruebas con los niños, con 

muchachos delincuentes, y se ha conseguido mejorarles solo cuando se les 

daban deberes, responsabilidades, trabajos, y ellos se volvían magníficos 

porque su ambición, su amor propio, su voluntad, su orgullo, su vanidad, 

todo lo que ustedes quieran que sea la personalidad, se despertaba y les 

impulsaba a hacer mejor las cosas, para tener esto, para tener lo otro, la 

aprobación, la estima, la autoridad, y entonces se mejoraban. Y cuando no 

se les daba nada de nada eran maleantes. Se les daba la confianza, un poco, 

a pesar de que no lo merecían completamente. Es ese el lado pedagógico y 

psicológico: se les daba un anticipo, y en realidad ellos no estaban todavía 

seguros, sí, pero he aquí que se manifestaban y que sobrepasaban a los 

otros. Ustedes ven que ellos tenían talentos, dones, cualidades por dentro, 

dormidos, y era sobre todo el lado malo únicamente que se manifestaba; y 

cuando se les daba la confianza, se esperaba alguna cosa de ellos, se les 

aprobaba, los buenos gérmenes que estaban depositados, dormidos, ocultos, 

se despertaban, y he aquí que estos seres se volvían seres extraordinarios. 

Se ha verificado eso en las escuelas, en los internados, en las sociedades, en 

las familias. 

Evidentemente, ¡estamos muy tristes al no poder tener la misma cosa 

aquí en la Fraternidad! Pero como en la Fraternidad todos son capaces, eso 

no cambia nada, no nos lamentaremos de que no haya delincuentes… 

(risas), en fin, se van a reconfortar y van a hacer el trabajo. Evidentemente 

hay también un poco de riesgo, pero si hay alguno que vigila, es decir que si 

la Fraternidad tiene confianza en mí, que estoy situado ahí siempre para 
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conservar el Espíritu de esta Enseñanza, si el Maestro - Peter Deunov - 

tenía confianza en mí de que cuido este Espíritu, por cierto, es lo que he 

hecho siempre hasta hoy: que no ocurra como muchos otros movimientos o 

enseñanzas que ya no están en la misma dirección. Porque hay tantas, 

tantas, tantas enseñanzas, pero el objetivo es siempre diferente; y nuestro 

objetivo, justamente, es la cosa más esencial, ¡la más maravillosa! Si fueran 

solo los conocimientos que hemos aportado, los teósofos los tienen, los 

rosacruces los tienen, los esteinerianos los tienen, los zoroastristas, los 

mahometanos, todos, los cristianos, los protestantes, todos los tienen, ¡los 

mismos! ¡Quizás no completamente! Es el objetivo justamente el que es 

inencontrable, que es raro, y es lo que nosotros perseguimos. En otro 

tiempo, todo el mundo creía en la inmortalidad del alma, todo el mundo 

cree aun que Dios existe, que el cuerpo físico, las enfermedades y la salud, 

o esto y lo otro, todo el mundo predicaba que las influencias de las estrellas 

son reales y que se puede predecir el futuro… sin embargo todo eso existía 

y existe, ¡no es nuevo! Lo que es nuevo es justamente la forma en la que 

trabajamos y el objetivo, es decir sobre qué debe uno basarse, en qué punto. 

Tomen a los esteinerianos, ellos se ocupan de cosas tan lejanas: cómo ha 

sido creada la tierra, cómo Dios ha creado el mundo, eso está muy bien, es 

necesario conocer todo eso, pero nosotros descendemos un poquito más 

aquí, en la tierra: cómo vivir, cómo comer, cómo beber, cómo amar, cómo 

comportarse, ¿y por qué? Es eso justamente, y no hay muchos que han 

tratado eso, no han descendido a la vida cotidiana; ellos dejaban todo eso de 

lado como alguna cosa que no era de tanto valor. 

Nuestra Enseñanza nos instruye justamente que la cosa más 

importante es la forma en la que viven: cómo piensan, cómo sienten, y 

cómo viven; y entonces no se han basado tanto en este tema como nuestra 

Enseñanza. Fue incluso una revelación para muchos hermanos que eran 

muy, muy versados en las ciencias astrológicas, en las ciencias esotéricas. 

Un día les expliqué que, por encima de todo, por encima de todo, la cosa 

más importante era la vida, en primer lugar, tener la vida. No se ocupaban 

de eso, dejaban de lado el tema de la vida; querían conocer, querían saber, 

querían hacer esto, querían obtener…, pero la vida, la vida, ¡la vida! No se 

ocupaban de la vida: para mejorarla, o para purificarla, o para activarla, o 

vivificarla, sutilizarla, es decir esta vida, ¿qué es lo que era la vida? Y no, 

¡ellos no pensaban en esto! Fue una revelación, y ellos me lo han 

expresado, al término, ¡qué fue estremecedora esta revelación! Les decía 

que todo, todo depende de la vida que vivimos. Cómo vivimos, eso arregla 

las cosas por dentro, eso reconstruye, eso transforma todo nuestro cerebro, 
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nuestros pulmones, nuestras células, todo, todo, todo; eso hace un trabajo, y 

la forma de vivir permite a todo nuestro ser, después, conocer, sentir, 

comprender, e incluso a través de la piel, a través de las células, a través de 

los huesos, se comienza a comprender, se comienza a actuar. ¡La vida! Es la 

vida la que debemos obtener, la mejor vida: la más luminosa, la más pura, 

la más delicada, la más sutil, la más divina. Es en esta vida en la que 

debemos concentrarnos, cómo vivirla. ¡Y entonces se tendrá el resto! No 

habían pensado así.  

¡E incluso los religiosos que han leído los Evangelios no lo han visto! 

El Cristo insistía siempre en la vida, la vida, la vida, para que ustedes 

tengan la vida más abundante, él decía: «¡yo soy la resurrección y la vida!» 

Siempre la vida. Pues bien, no, no se había comprendido eso. Querían los 

poderes, querían la clarividencia, querían esto y lo otro, ¿y la vida? La vida 

era una vida animal, una vida impura, una vida estrambótica, una vida 

desarmoniosa. ¡No ponían un acento en la vida! Y es eso lo que me ha 

impresionado en el Maestro también, cuando vi que ponía un acento en la 

vida. ¡Ah! Yo también, cuando era más joven, vivía, hacía…, pero no 

pensaba, era una cosa entendida, era una cosa entendida, ¿por qué ocuparse 

de eso? Y he aquí que era eso la cosa importante. Porque si la forma de 

vivir no es como es preciso, sea lo que sea lo que hagan, esta vida que 

ustedes llevan impedirá todo el resto de lo que ustedes quieren obtener, 

incluso cuando obtengan alguna cosa, la vida que viven, si no es armoniosa, 

si no es divina, ella va a entorpecer, va a arruinar, va a echar a perder todo 

el resto. Así pues, la base, la base es la vida. Incluso desde el punto de vista 

cabalístico, si ustedes toman el Árbol de la Vida, es la misma cosa. La base 

de este Árbol es la novena séfira, Iesod; «Iesod» quiere decir «la Base», y 

es justamente la séfira que da la vida. La vida comienza por ahí, y son los 

Ángeles, ahí, que aportan la vida. 

Si debo señalar las ramificaciones desde el punto de vista anatómico, 

que es lo que toca esta séfira en el cuerpo humano, ustedes comprenderán 

dónde está la vida, dónde comienza la vida, ¿dónde está la base de la vida? 

Y justamente, la cuestión de la vida que está situada allí, si eso funciona 

como es preciso en armonía, todo el resto funciona bien, todo el resto se 

desarrolla, y si hay alguna cosa que está obstaculizada allí, todo el resto no 

irá bien. La ciencia lo descubre ahora. Es la base, es el amor, ¿no es cierto? 

El amor que da la vida. Y si allí hay alguna cosa perturbada, el 

funcionamiento no irá bien, todo el resto… incluso en el cerebro. ¡Ustedes 

ven cuán interesante es eso! Los cabalistas lo sabían desde antes que la 

ciencia lo descubra. Deliberadamente, ¡no he hablado demasiado 
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claramente! Pero es cuando no se habla claramente que las personas 

comprenden un poco más, ¿no es así? Es ahí justamente que se debe 

trabajar para que la vida, que toca el amor, sea como es necesaria, entonces 

todo el resto se desarrolla, todo el resto se maravilla. Todas estas 

aproximaciones y comparaciones son tan justas y yo no las fabrico; ya están 

ahí desde hace mucho tiempo. Es preciso únicamente descubrirlas, 

reencontrarlas, redescubrirlas, ¡sí! No es porque ahora sea el momento… Es 

porque es necesario que la sangre de la Fraternidad circule más 

intensamente, y circulará más intensamente cuando se entreguen trabajos y 

responsabilidades a todo el mundo. No solo habrá una Universidad con 

profesores en donde regularmente cada uno preparará su trabajo, etc., y ahí 

está, como yo decía, hay las posibilidades para que cada uno se manifieste, 

llene su existencia con alguna cosa sensata, sentir que se da alguna cosa, 

que se provee alguna cosa, y al mismo tiempo un trabajo para vigilarse, 

para analizarse, para no estar demasiado en la vanidad ni en el orgullo, ni en 

esto ni en lo otro, ni en las discusiones ni en las querellas, porque puede ser 

que habrá algunos que no estarán de acuerdo: encontrarán que no funciona 

según la Enseñanza del Maestro y esto y lo otro. ¡Esa será la primera cosa 

por prever! Es preciso que en ese momento no se enfaden, es necesario que 

se vigilen, que digan: sí, es posible, ¡eso se verá! Y todo eso amablemente, 

hasta que todo funcione, regresar al orden y siempre con la armonía, con la 

dulzura, con la humildad, con la bondad. Y es ahí, quizás, que se verá un 

poquito hasta donde han llegado. Y bien, se estudiará en el sitio. Se verá si 

se ha exagerado un poquito sus prerrogativas, sus capacidades. ¡Eso será 

muy divertido! Habrá verdaderamente un trabajo para todo el mundo. Habrá 

espectadores, ¡ahí estarán los espectadores! Qué trabajo se les da para 

ejercitar su lengua para hacer la crítica, ustedes comprenden, para clasificar 

las cosas, y con una autoridad, ¡eso lo veo desde ahora! 

La primera cosa es la Universidad, ¡eso se entiende! ¡Existen 

peligros! Eso no cambia nada, no se puede hacer nada sin peligros. Si 

ustedes todavía tienen confianza en mí, que tengo algunos pequeños 

criterios en la cabeza, que permanecen ahí, que no se han desmoronado, 

vigílense y digan: «¡ah! Sí...», y vengan un poquito a aplicarse…, y luego 

regresar nuevamente, no es cierto, para hacer un trabajo en el mundo. 

Porque es preciso que nuestro pie visite algunos países para que... ¡hop! En 

este país se infiltren ciertas cosas, así como se dice: «la peste, ¡ahí está la 

peste!» Eso no cambia nada, quizás eso es la peste y para otros será otra 

cosa, sin embargo, es necesario aportar todos los gérmenes, los gérmenes… 

¡Oh la la! Y volviendo de nuevo, ¡qué es lo que me contarán! Sobre eso 



~ 9 ~ 

 

estoy seguro de que habrá varios que me informarán para empezar, como si 

no supiera nada, no viera nada, y bien, les escucharé muy amablemente las 

informaciones, y me harán ir en automóviles de todos tipos (risas). Incluso 

se trata de vehículos que no se han nombrado todavía: no han salido ni de 

Peugeot, ni de Renault, ni de no sé de dónde, ni de Fiat; son automóviles 

que conozco y tienen otros nombres, otras denominaciones. Después, se les 

harán algunos pequeños discursos sobre todo el conjunto, una pequeña 

crítica, y luego se les dejará tranquilos sin fastidiarles, ¿no es así? Así será 

mucho más vivo en ustedes, eso será incluso apasionante, ¡e incluso será 

demasiada impresión alguna vez! (risas) Eso va a borbotear, ¡es 

formidable!   

Sin embargo, me parece que la segunda cuestión que toca a los 

ministerios, ¡bien! Habrá el Ministerio de eso, el Ministerio de aquello, ahí 

también cada uno tendrá responsabilidades. El Ministerio de la higiene, por 

ejemplo, el ministro que estará con varios asistentes que le ayudarán. Por 

ejemplo, al menos, habrá trabajo porque durante un año, cuanto menos, un 

año, encontrarán cuanto menos un papel en alguna parte, ¡ustedes 

comprenden! Es necesario que todo esté aseado, higiénico, ¡y las cuestiones 

de la salud…! ¡Es preciso un doctor no es así! Prioridad a los doctores. La 

instrucción también, Ministerio de la Instrucción; y los trabajos, sobre todo, 

Ministerio de los Trabajos Públicos; y P.T.T. incluso, habrá alguno que se 

ocupará de los P.T.T.; Ministerio de la guerra, es preciso hacer la guerra 

cuanto menos con alguna cosa; y de la Marina también. Ya tenemos al 

almirante, ahí está el almirante, se le darán títulos, ¡y los barcos! (risas) 

Esperando, ¡puede ser que se tengan algún día! Todos los ministerios, ¡eso 

será muy instructivo! Hacen falta bomberos también, por ejemplo, cuando 

comience a borbotear, son necesarios los bomberos para rociar un poquito 

¡porque puede haber incendios! (risas) Todo debe ser previsto. Eso será 

muy entretenido y apasionante para hacer funcionar la Fraternidad. Yo 

estoy seguro de que eso hará crecer a la Fraternidad así, al menos aumentar. 

Si no hay personas que vengan, ¡habrá al menos curiosos que vendrán para 

ver cómo pasan las cosas en una discusión! (risas) Y como en cada 

discusión, en cada trifulca, todo eso, hay un mundo que está ahí mirando, 

los curiosos, ¿qué es lo que quieren? ¡No habrá desempleo en todo caso! 

Mientras que ahora, el periodo de instruir al menos a algunos monitores fue 

el periodo más aburrido, y ahora viene el lado viviente, se aproxima. El 

periodo cuando solamente estaba yo para fanfarronear aquí, para instruirles, 

eso no iba mucho, pero cuando ustedes comiencen, verán que todos 

aquellos que los conocen vendrán al menos… e incluso sus mujeres o sus 
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maridos, sus tíos vendrán para ver al fin como Toto trabaja, cómo dialoga, 

¿cómo se pelea? Entonces habrá el mundo. Eso no puede disminuir. ¿Por 

qué? Ustedes dirán: ¡puede ser que no permanecerá ninguna persona si 

comienzan a sentirse ofendidos y que no son apreciados...! (risas) Es hora 

de cerrar la tienda en ese momento, pero no lo creo porque ellos vendrán 

para ver cómo pasan las cosas de nuevo.   

Acaso están de acuerdo ahora, mis queridos hermanos y hermanas, en 

la formación de la Universidad y de los ministerios. Cada uno elegirá un 

ministerio porque sé que hay hermanos y hermanas muy capaces. Habrá 

alguno que tomará el lado técnico, mecánico, y eso será verdaderamente, 

verdaderamente muy útil, muy instructivo, y cada uno estará obligado a 

trabajar, a profundizar. Algunas veces habrá incluso noches en vela, sí, sin 

poder dormir, pero eso no cambia nada, eso entra en el interés de la 

Fraternidad. Cuanto menos, el sentir que todo un mundo dirigirá los ojos 

sobre ustedes, y que ustedes no están a punto, que están a punto de 

balbucear con una voz temblorosa (risas), eso les impedirá dormir algunas 

veces varias noches (risas). Y supongamos que alguno ha preparado tres 

meses una pequeña charla, y durante una semana no ha podido dormir 

(risas)... está delgado (risas), apocalíptico (risas). Ah sí, se los aseguro, 

habrá material incluso para aquellos que no han escrito jamás alguna cosa, 

¡escribir al menos! O si hay caricaturistas, entonces, eso no falta en la 

Fraternidad. Es una lástima que yo tenga un pecado, yo mismo, 

personalmente: el desarrollo de este talento de crítica, no de crítica, pero…, 

como dicen ustedes el ridiculizar a alguien, caricaturizar a alguno. Estos 

días aquí ustedes me lo dirán, quiero recibir de cada uno al menos un papel 

en donde me diga: prefiero elegir tal o cual dominio de mi agrado, en donde 

puedo trabajar. Voy a reflexionar a continuación, voy a meditar en ello, y 

voy a decir a cada uno algunas palabras.  

Es necesario movilizar a todo el mundo. ¡Es para eso! Entonces si 

hay grandes descubrimientos, por ejemplo, la medicina es tan vasta, tan 

amplia; algunos que trabajan incluso en la farmacia, por ejemplo, pueden 

hablar sobre ciertos productos, como el paiot o como otras cosas que se han 

empleado, o aun sobre la mandrágora, ¡o como hacer por ejemplo pequeñas 

pomadas para ir al Sabat! (risas) ¡Bromeo evidentemente! Pero no es 

necesario contarnos cómo tomar el opio, cómo tomar las drogas para 

drogarse e ir al Paraíso, y así sucesivamente. ¡Pero en la farmacia hay tantas 

cosas extraordinarias! Se pueden hacer conferencias, también, sobre las 

piedras preciosas, por ejemplo. Si no tienen libros o materiales, puedo 

darles, ¡tengo una biblioteca extraordinaria! Ustedes dirán: sí, pero por qué 
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entonces no hace usted una conferencia sobre las piedras preciosas, cada 

piedra, en la antigüedad, ¿qué cualidades tenía y cómo considerarlas? Yo 

puedo hacerlo, tengo todo, pero no es eso lo que me interesa, lo que me 

interesa no es únicamente divertirles, entregarles conocimientos, sino que 

orientarlos más bien hacia alguna cosa en la que no muchos lo hacen. Sobre 

el resto encontrarán muchos candidatos para hablarles de eso… Hay tantos 

libros. Si me ocupo solamente de un libro extraordinario, condensar todo lo 

que había, y se los leo, ¡estarán sorprendidos! Es fácil, puedo hacerlo para 

no importa qué tema. Sí, pero no es ese mi trabajo. Puedo hacerlo, ¡no es mi 

trabajo! ¡Eso se los daré a ustedes! 

Mi trabajo, ¡ustedes lo comprenderán más tarde! ¡Eso es alguna cosa!  

No es únicamente tener conocimientos y conocimientos dispersos sobre 

esto y lo otro… No les diré cuál es mi trabajo, son ustedes quienes deben 

descubrirlo por sí mismos: en qué dirección, en qué sentido, en qué espíritu. 

Es alguna cosa especial y nueva casi, incluso mucho, mucho más amplia 

que en el pasado. Si fuera el pasado, cada uno individualmente debía hacer 

progresos, hacía falta obtener adquisiciones, ser feliz y estar bien… ¡pero 

individualmente! No, no, ¡eso no conducirá a gran cosa! Ahora es la 

cuestión de la colectividad, y no solo la cuestión de la colectividad 

únicamente para un país, como cada uno trabaja para su país y nada más; se 

ha ido muy lejos incluso en la colectividad. No se trabaja ya más solamente 

para su familia y para su pequeño pueblucho, sino que para toda su nación; 

hay otros ahora que van todavía más lejos, para la raza. Haría falta ir aun 

más lejos, para toda la humanidad ahora, y no hay muchos. ¡Hay dos o tres! 

Y ahora van a volverse todos hacia ellos, porque les he anunciado hace un 

momento que existen problemas que preocupan a todo el mundo, ¡es el 

problema de la unidad europea! ¿Por qué? ¡Por muchas razones! 

Primeramente, por razones económicas, ellos se han dado cuenta; y después 

por razones estratégicas, se han dado cuenta que Europa es el continente 

que ha pasado, desde hace siglos, milenios, por la mayor devastación: 

siempre en las guerras, las invasiones, los tormentos, las luchas, las 

separaciones, y es el continente que más se debilita. Y entonces, los 

americanos y los rusos crecen porque tienen una unidad, y Europa está 

completamente dividida. Entonces todas estas cuestiones los conducirán 

a… siempre el interés, el miedo, el temor, las adquisiciones, el interés les 

impulsará al fin a decidirse a formar una unidad, así como los americanos, 

para volverse poderosos, para hacer guerras entre ellos y tener mucho 

dinero y muchos recursos, ¡y volverse alguna cosa con tanto poder! Y bien, 

eso no resolverá el problema tampoco. Después, en lugar de pelearse entre 
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ellos mismos, se pelearán continentes contra continentes, ¡eso no cambiará! 

Así pues, es necesario ir más lejos. Europa va a lanzarse después sobre otro 

continente, contra América, contra Asia, ¡o contra África! Ellos no han ido 

muy lejos para formar una unidad, ¡no! Toda la tierra. Pero es cuanto menos 

un avance pensar en unirse, en hacer esta Federación, esta Fraternidad, con 

todos los países de Europa. Desde el punto de vista material, desde el punto 

de vista intelectual, eso será formidable, eso será formidable, pero la 

cuestión no está resuelta. Habrá después otras guerras, ¡entre continentes! Y 

como Asia se prepara, los chinos se preparan para la guerra; ¡ellos quieren 

la guerra! Ustedes no saben que los chinos quieren verdaderamente la 

guerra, desde hace mucho tiempo la han deseado, pero es Kroutchev - 

Nikita Jrushchov, ex dirigente de la Unión Soviética - que no está a favor. 

Ellos querían servirse de Rusia para combatir a toda Europa, al mundo 

entero, ¡y cuántas veces Kroutchev no estuvo a favor! Como ellos no tienen 

aun la bomba atómica, querían hacerlo a través de los rusos. Solo piensan 

en la violencia, piensan que por la violencia… y ellos han demostrado a 

Rusia con la India: han hecho eso deliberadamente para mostrar a los rusos 

que ellos son decididos y capaces, y Kroutchev no estuvo a favor. Él ha 

hecho bien porque ha visto el peligro. Entonces, tarde o temprano, China 

hará alguna cosa, ¡ya lo verán! Está previsto desde hace mucho tiempo. Los 

europeos no se apresuran lo suficiente.   

 Ahora es necesario trabajar todavía más lejos, todavía la Fraternidad, 

las ideas de la Fraternidad, la utilidad de la Fraternidad, el poder de esta 

unión entre todas las naciones en el mundo, en el globo, que ellas sean tan, 

tan propagadas, e inteligentemente, para que se vea justamente la utilidad y 

se vea la inutilidad del resto, de lo contrario, continuarán las destrucciones 

que vienen desde hace milenios. Cuando los humanos comprendan eso, eso 

será la Fraternidad Universal, la guerra será expulsada, y vendrá el Reino 

de Dios. La Edad de Oro es posible gracias a la inteligencia de los 

humanos, pero para despertar esta inteligencia hacen falta soldados, son 

necesarios quienes despierten las almas, son precisos precursores, hacen 

falta pilares, faltan al menos obreros; y bien, estos obreros, si no se les da 

todo ahora, ¡eso será! Es por ello por lo que es necesario ser un obrero en 

este ámbito, porque es glorioso, porque es bello, porque es maravilloso, 

porque es inteligente. La cosa más inteligente es trabajar en este sentido. 

¿Por qué las personas vierten su sangre por cosas completamente estúpidas 

e inútiles? ¡No aprecian tanto el valor de su vida! Se sacrifican por ideas 

tan riquiquís, tan estúpidas, ¡cuando hace falta al menos sacrificar su vida 

por alguna cosa que valga la pena! 
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Yo, por el momento, no veo alguna cosa más grande, más noble, que 

al fin decidirse a trabajar para esta época que vendrá un día. Para qué 

malgastar sus energías en cosas estúpidas, riquiquís, políticas 

supuestamente, o esto o lo otro, o raciales… No, no, es necesario ir más 

lejos, mucho más lejos, ser un obrero, un precursor para esta Luz, para este 

Amor, para esta Fraternidad Blanca Universal que debe venir y que vendrá, 

y que nada podrá impedir. Es solo el tiempo: puede ser más rápido o un 

poco más retardado, eso depende justamente del trabajo y de la 

comprensión de los humanos. Pero cuando eso sea forzado, ¡forzado! La 

humanidad será obligada, de otro modo será la destrucción del planeta; así 

pues, están obligados, el cuchillo estará sobre la garganta, ¡serán obligados! 

En lugar de esperar el momento para marchar en esta dirección bajo la 

fuerza de las circunstancias y de las amenazas, por qué no hacerlo 

inteligentemente, libremente, voluntariamente, comprendiendo. Ahora, 

ustedes deben ser obreros, ¡no soy solo yo! Ustedes van a dispersarse un día 

en el mundo entero, estarán encendidos; quizás el Espíritu Divino planeará 

en ustedes, eso será quizás Él, o se servirá a través de ustedes. ¡Son 

necesarios los obreros! 

¡Muéstrenme alguna cosa más grande en la vida! Todo palidece, 

¡todo se vuelve pequeño al lado! Ustedes dirán: sí, ¡pero es necesario 

comer! Pero evidentemente, no les he hablado jamás de no comer, de no 

vestirse, de no tener una casa, de no casarse, es como una base, es necesario 

justamente. Eso les dará la posibilidad de ir más lejos. Jamás les he 

impedido cortar las raíces y alejarse de la tierra, pero deben servirse del 

cuerpo físico, de la casa, de la familia para orientar todo hacia otra 

dirección mucho más grandiosa, es todo. ¡Se vuelve claro! Y sí, los 

europeos comienzan ahora cada vez más, sobre todo la juventud, los 

estudiantes, en las universidades, por todas partes, no completamente en el 

mundo entero, pero en todos los países de Europa, ellos no se ocupan más 

que de esta cuestión: el mercado común, la comunidad europea. Es 

formidable, la juventud verdaderamente está impulsada, inspirada, está muy 

bien. Y sí, se puede decir lo que se quiera sobre la juventud, pero lo que 

pienso yo se los diré. En la juventud actual existen dos calidades, dos tipos, 

dos clases: una que está verdaderamente en el extremo, en los festejos, en 

las locuras, en las estupideces, en los bailes: el twist, el rock and roll, no 

hay más que eso, y la otra que es tan seria, tan profunda, tan grave, más que 

los adultos, con una consciencia de hacer alguna cosa, de realizar 

verdaderamente alguna cosa. Existen dos extremos en la juventud: una, 

¿qué es lo que quieren hacer con ella?, y otra que lo sobrepasa todo, ¡todo! 
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¡Entre los jóvenes existen algunos extraordinariamente inteligentes!  

He aquí, mis queridos hermanos y hermanas, el lado nuevo de la 

Enseñanza, ahora, es el trabajo lo que debemos hacer, y corresponde a cada 

uno, con una consciencia iluminada, darse cuenta de la situación del 

mundo, en qué condiciones el hombre está obligado a manifestarse, a ver el 

lado bueno y el lado malo; todas las posibilidades que la vida nos entrega 

actualmente, cómo utilizarlas para trabajar, ¿y en qué sentido? Ustedes no 

ven lo que, después, ¡qué es lo que saldrá de esta Fraternidad! Si ustedes me 

escuchan, si trabajan en este sentido, verán qué talentos hay en la 

Fraternidad, qué dones, qué riquezas Dios nos ha dado, aquí, en la 

Fraternidad, ¡riquezas que ustedes no ven! Hay incluso niños, que están ahí, 

¿cómo se manifestarán, en qué sentido? Es por ello por lo que les digo: más 

esperanza, es necesario tener más esperanza, más amor, más fe y sobre todo 

escucharme porque, verdaderamente, ¡no he venido para conducirles a los 

precipicios a pesar de todo! ¡Cualquier idea política es diez veces, cien 

veces más peligrosa que la nuestra! Ellos arriesgan la vida, y aquellos que 

están ahí, que trabajan para hacer la guerra civil ahora, que quieren 

destrozar a De Gaulle; aquellos que participan, es muy peligroso, ¡se les 

ejecuta! Mientras que ustedes, ¿qué es lo que arriesgan? Ya no es la época 

en donde se quemaba a la gente, a pesar de que la Iglesia ora al Cielo un 

poquito para que nuevamente las inquisiciones estén ahí para que ustedes 

sean quemados, y yo a la cabeza evidentemente. Ahí está, la época ya no es 

la misma. 

Ante ustedes, se presenta un futuro muy, muy glorioso, ¡así pues es 

necesario trabajar! Y en todos los otros, ¡es aun más peligroso! Por tanto, 

no les impulso hacia una ideología peligrosa sino que hacia una filosofía 

que es la mejor: el perfeccionamiento en primer lugar de nosotros mismos, 

lo que nos aporta instantáneamente una satisfacción, un orgullo; una mejora 

de todo lo que nos alcanza, es decir en la familia, y entonces es de nuevo 

una satisfacción psicológica, material, espiritual; el perfeccionamiento de la 

sociedad porque se da un ejemplo a los otros humanos que se frecuenta; y 

una mejora que no se ve en el mundo entero, por los pensamientos, las 

ondas, las emanaciones, por lo que sale de la Fraternidad. Así pues, ¡vale la 

pena a pesar de todo estar ahí! Pero hasta hace algunos años, el mundo no 

estaba impulsado a ocuparse de problemas semejantes. Hace una treintena, 

una cuarentena, ¡una cincuentena de años...! ¡No era el mismo lenguaje! 

Observen, ahora, qué agitaciones hay, nuevas ideas que se abren camino 

por todas partes, por todas partes, ¡por todas partes! Y sí, en muy poco 

tiempo veo que muchas cosas serán realizadas en el mundo entero. Ellos 
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estarán obligados, serán impulsados. Para la Fraternidad Blanca Universal, 

¡no están todavía acá, pero eso llegará! Una vez realizada, la unión en 

Europa, ¡se darán cuenta que no marcha mejor! A pesar de que muchos 

problemas serán resueltos, otros se presentarán porque sea lo que sea lo que 

se haga siempre hay problemas, pero nuevos. Incluso cuando Europa será..., 

habrá otros problemas e incluso entre ellos después, y estarán obligados, 

para resolverlos, de ir a buscar más alto, más alto, siempre más alto, la 

solución, y es así como el Espíritu Divino trabaja en los humanos. Por el 

momento se dicen: ¡Ah! Si tengo una casa, o si tengo esto o lo otro, ¡ah! Él 

será feliz. ¡He aquí que no es tan feliz porque hay otras cosas todavía! 

Después: ¡Ah! Si tengo una mujer, si tengo hijos, eso será...; bien, se tiene a 

la mujer, se tiene a los hijos, pero se tiene otras dificultades, otros 

problemas, y se estará todavía mejor que antes, y con más ardor. Y después: 

¡Oh, si tengo eso!   

El Espíritu Divino les concede muchas cosas para mostrarles que no 

es eso todavía, no es eso todavía, ¿y hasta cuándo? Hasta que toda la 

cuestión haya cambiado completamente, no se plantearán más la pregunta: 

«¡Ah! Si tengo esto...» La pregunta será planteada de un modo totalmente 

diferente. Es cuando se dirá: «Qué puedo hacer ahora, yo, con todo lo que 

poseo, para la Unidad Universal, para esta Luz del Mundo, para el Alma 

Universal, para esta Armonía Cósmica, ¡qué es lo que yo puedo hacer para 

agregar! Entonces, ¡todo cambia! Pero en tanto que no se piense más que en 

este pequeño centro acá: «¡Ah! Si tuviera esto...», así pues, todo, se hace 

converger siempre todo…, ustedes hacen converger el mundo entero hacia 

una pequeña cosa minúscula, ¡eso no puede funcionar! Es por ello por lo 

que eso no funcionará jamás porque quieren forzar, quieren violentar, 

quieren obligar al Universo entero a doblegarse, a ajustarse, a modelarse 

según un pequeño punto que son «ustedes», ¡perdidos en el Universo! Y no, 

para este asunto, nada se puede arreglar, incluso sea lo que sea que puedan 

obtener una y otra vez, la cuestión será siempre la misma: siempre dirán: 

«¡Ah, si pudiera tener...!», y tendrán siempre, y tendrán, y tendrán, pero eso 

será siempre la parte y no el todo; la parte crece, pero jamás será el todo. 

¿Cuándo será resuelta la cuestión? Cuando la parte se conectará, se fundirá 

en el todo, entonces no hay ya más cuestión de falta de alguna cosa, sea lo 

que sea. Pero ¿por qué no se puede comprender eso? Bien, ¡he aquí por 

qué! Las Naciones, los pueblos, el mundo entero está hecho de pruebas, 

siempre en la misma filosofía, siempre la misma filosofía que es errónea, y 

se dice: «Cuando hayamos resuelto este problema, cuando hagamos este 

sistema político, ¡todo funcionará!» ¡Pero no funciona! Después: «Ah, pero 
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entonces, cuando cambiemos a las personas, y pongamos a otros, ¡eso 

funcionará!» ¡Eso no funciona! «¡No! ¡Es preciso pues que cuando 

hagamos esto, que cuando hagamos lo otro...!» Y todo el tiempo, desde 

millares de años, ¡cambian y jamás se arregla! ¿Por qué? ¿Dónde está la…? 

Porque es en el sistema por dentro, en el punto de vista, en la forma de 

comprender las cosas que no se está a punto. Entonces, independiente de lo 

que se haga, será siempre así. 

He aquí, nosotros encontramos justamente el secreto, ¿por qué eso no 

funcionará jamás? Porque se debe cambiar la filosofía, se debe cambiar el 

punto de vista. Y yo puedo profetizarles: independiente de lo que se haga, 

las personas más sabias, las más inteligentes, las más formidables, les diré 

si eso funcionará o no. Incluso que sea el más elevado, el más científico, el 

más grandioso, en tanto se quiera que el mundo entero dance según lo que 

nosotros cantemos por dentro, eso no funcionará; funcionará en apariencia 

sin embargo habrá otras cosas lo que nos prueba que la cuestión no está 

resuelta: ¡de nuevo inquietudes, de nuevo contratiempos! Y después se dice: 

«¡Oh! He comprendido, ¡he comprendido! ¡Ah! ¡Me hace falta eso...!» Y 

nuevamente otra laguna que se abre por otro lado, y nuevamente otros 

inconvenientes, otras complicaciones, ¡otras preocupaciones...! 

Eternamente, eso continúa, ¡eternamente! Y eso continuará eternamente, 

¿por qué no? Porque es así, es imposible, la parte no puede someter al todo, 

¡la inmensidad! Así pues, tomamos el camino equivocado, y qué es lo que 

quieren, siempre estarán afligidos, siempre deficientes. 

El día en el que se comprenda la verdadera filosofía que los 

verdaderos sabios nos han aportado, cuando dicen: «si quieren cambiar todo 

en ustedes, incluso cuando no tendrán nada de nada, ustedes lo serán todo. 

Entonces, láncense en el espacio, conéctense con el todo, inclínense ante el 

todo, sirvan al todo.» «Todo» que quiere decir Dios, entonces el resto se 

mejorará. Y ahora, eso, está resuelto por individuos por aquí y por allá, unas 

veces en la India, otras en Egipto, otras en los israelitas, otras en los 

cristianos o en los chinos. Está resuelto para algunos, ¡muy pocos! Pero la 

pregunta, ahora, es ¿cómo resolverlo para la colectividad, para los países, 

para las naciones, para la humanidad? Es preciso por tanto instruir a las 

colectividades que la solución puede venir, pero es necesario cambiar el 

punto de vista. Es por ello por lo que no creo, incluso cuando se hará la 

comunidad europea, las cuestiones no marcharán tampoco. Y recuerden lo 

que acabo de decirles, cuando eso se haga, verán lo que habrá después. 

¡Recuérdense! Ustedes dirán: ¡somos testigos! ¡Porque nadie de estas 

personas plantea la cuestión así de momento! Ellos no son iniciados, no 
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están iluminados; son personas magníficas, economistas, políticos, eruditos, 

pero todos están instruidos en este punto de vista que es erróneo. No 

reconocen otras cosas, no quieren aceptar otras filosofías. Entonces, lo que 

les impresiona es la cantidad, es el lado del tamaño, las cosas en apariencia, 

y la calidad, ellos no se han ocupado de eso. 

Es por eso por lo que nosotros probamos que eso es erróneo, es falso. 

Proponemos otra solución, otra filosofía, y un día ellos serán obligados a 

reconocerla, porque cuando vean que es imposible, imposible violentar, 

obligar, forzar a la inmensidad para doblegarse ante nuestros caprichos, 

ante nuestra voluntad, cuando vean un día, cuando se fatiguen, cuando 

comprendan que era imposible, imposible, imposible, al fin ellos se 

inclinarán y aceptarán, y al fin, en ese momento, sí, pero no antes. Antes 

será para los individuos, algunos sabios, pero lo que puedo decirles, no es 

sobre este comité de los sabios, ¡en todos los casos! ¡Cuando vi las cabezas 

de estos sabios! Pero pese a todo es un poco gentil dar al menos un lugar de 

la sabiduría en la vida social; es ya muy reconfortante. En fin, ¿cómo buscar 

la sabiduría? Y como ellos no saben lo que es la sabiduría, ya que la prueba 

que no la conocen es cuando dicen: ¡sean sabios! Eso quiere decir ¡no se 

muevan!, entonces eso prueba que no conocen lo que es la sabiduría. No es 

esa la sabiduría, a pesar de todo: «¡sean sabios!» Por tanto, ellos no conocen 

la sabiduría. Ahora han formado un comité de sabios. ¡Oh la la! ¡Voy a ver 

eso! No dudo que en todos los casos no sea un comité de sabios, pero 

algunas cabezas, cuando se ve las cabezas, ¡no lo son! Pienso que los sabios 

tienen cuanto menos una estructura diferente del cerebro, de la cabeza, del 

rostro, de la nariz, de la boca, ¿no es cierto? ¿Cómo se imaginan a los 

sabios, ustedes, así, como un puerco, como un marrano, como alguna 

cosa…? ¿Cómo consideran a los sabios? ¡Ellos tienen cuanto menos otra 

estructura! ¿Están de acuerdo conmigo? ¡En fin! Felizmente no hay un 

representante de ese comité aquí, porque estarían muy furiosos. Ellos dirán: 

¿Cómo? ¿Ustedes dudan? -¡Oh! Yo no he dudado, ¡pero pienso que la 

sabiduría es alguna cosa de más! Pero les deseo conseguirla cuanto menos. 

Deseo que estén inspirados por el Espíritu de la Sabiduría para resolver este 

problema, allá, del carbón, de las minas, de esto, de lo otro, porque cuando 

no se tiene más gas y electricidad, ¡no es tan estupendo! ¡Parece que van a 

cortarlo de nuevo! ¿Qué día? De nuevo habrá huelgas. Es necesario ir a 

vivir ahora a Suecia; no ha habido jamás huelgas en Suecia. Hay países en 

donde no se conocen las huelgas, todos los problemas sociales están 

resueltos, casi. Es un país verdaderamente cautivador, al menos si se quiere 

tener hijos ilegítimos, el Estado se ocupará; se les hará, se les creará, ¡es 
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magnífico eso! Es necesario ir a vivir a Suecia. Se puede procrear a los 

hijos y no preocuparse, ¡el Estado se ocupará! No es para reprocharles que 

digo eso, al contrario, ellos son más amplios en las ideas. Y en Noruega 

también, ¡qué limpieza! Ellos dicen: entonces, ¡la vieja! – eso para burlarse 

un poco- La vieja, qué limpieza la vieja, ¡ella cambia cada vez su camisa 

para noche buena! Ella le da la vuelta, la repara, ¡la gira! ¡Es la pulcritud! 

¡Son los noruegos los que lo dicen! Son los noruegos o los argelinos, no lo 

sé, o quizás era esta madre que había escrito la carta para su hijo. ¿Se 

acuerdan? Ella tenía un hijo, ¿a pesar de todo? Era una verdadera madre 

porque se daba cuenta cuando él no estaba. Sentía su ausencia. Cuando él se 

fue al cuartel, como soldado, verdaderamente se dio cuenta que él no estaba 

ahí. ¡Es esa una verdadera madre!  

Entonces, mis queridos hermanos y hermanas, se vuelve siempre a las 

mismas cuestiones: la pregunta de cómo perfeccionarnos, cómo trabajar 

sobre nosotros mismos, cómo pensar bien, en qué asunto, con qué 

propósito, ¿cómo ser útil? Es eso lo que nos preocupa. Y ahora, para la 

Universidad, puedo ser útil a los hermanos y hermanas, si he sabido que 

ellos tienen obras y libros, ellos pueden extraer, ¡pueden hacer cosas 

interesantes! La cuestión ahora es cómo arreglarlos de modo que no 

perjudiquen a la Enseñanza, que no puedan, un poco, alejar o introducir 

cosas abracadabrantes para esta unidad en la Fraternidad en lugar de 

acercar, en lugar de estimular, y dividirles, dispersarles. Como hay algunos 

que han hecho en ciertas fraternidades; en nuestra Fraternidad ellos han 

hecho este trabajo, inconscientemente, porque no estaban iluminados, no 

sabían incluso en qué sentido trabajar. Ellos enviaban a los hermanos y 

hermanas para ir a hacer no sé qué en el mundo, y entonces eso se ha 

desintegrado completamente. 

Así pues, es necesario reflexionar siempre. Todas estas ciencias, si 

ellas no están conectadas, si no están unidas, si no están orientadas, con las 

mismas ciencias pueden hacer el mal o el bien. Es así con la farmacia, 

ustedes se pueden curar o se pueden envenenar. ¿Y de qué depende eso? De 

ustedes mismos. Todos estos elementos dispersos, estos conocimientos en 

los libros, es necesario servirse de eso para orientar a las personas hacia el 

bien. Y como no existe mucho esta tendencia en la cabeza de algunos, 

entonces ellos tomarán no importa qué hecho, no importa qué cosa en la 

vida para no importa qué objetivo, ellos pueden desintegrar incluso con las 

mismas ciencias. Incluso con la ciencia, la física, la química, la biología, las 

matemáticas, la electrónica, con no importa qué ustedes pueden desintegrar 

a las personas o las pueden construir. Es como con la medicina, con los 
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instrumentos ustedes pueden hacer cosas magníficas y pueden destruir 

también a las personas, matarlas, asesinarles, ¡y eso con los mismos 

instrumentos! Un cuchillo, eso puede servirles para muchos trabajos útiles, 

pero pueden también matar a alguien con él. Es eso justamente lo que es un 

poco inquietante aquí, es que, si los hermanos y las hermanas no son 

conscientes de estos hechos de que cada cosa puede servir para el bien o 

para el mal, el no saber cómo servirse y cómo orientarlo para hacer alguna 

cosa buena en la cabeza de los hermanos y hermanas, en lugar de 

encenderlos, de estimularlos, de orientarlos, y entonces desintegrarlos con 

los mismos hechos.   

¡Es eso lo que es preciso cultivar ahora porque no está desarrollado! 

Pero a pesar de los peligros, es necesario hacerlo. Es necesario hacerlo 

porque eso dará un estimulante, dará un interés y eso desarrollará a todos 

los hermanos y las hermanas; es necesario hacerlo. Acaso están de acuerdo 

con formar esta Universidad, y no estaré obligado a hacer las mismas 

conferencias, los mismos trabajos. Yo solamente voy a hacer eso, ¡pero 

ustedes estarán encargados! Y de vez en cuando me involucraré un poquito, 

pondré un poquito mi nariz para ver cómo pasan las cosas, y después, de 

nuevo, adiós, adiós, ¡hasta la próxima! ¡Y regresar de nuevo! ¿Acaso están 

de acuerdo mis queridos hermanos y hermanas? -¡Sí! -¡De acuerdo! 

Entonces, piensen ahora, estos días, y una mañana me darán en una hoja lo 

que elijan, lo que les gustaría hacer, y para que yo pueda ver un poquito lo 

que habrá en forma de lagunas, o si faltan algunos profesores, como 

encontrarlos, como hacer una pequeña unidad. Antes de dejarles hacer el 

trabajo, les diré exactamente en qué sentido se puede hacer. Y, en segundo 

lugar, reflexionen sobre los ministerios, porque una Fraternidad no puede 

tomar grandes extensiones, cosas extraordinarias si todo el mundo se 

desinteresa. Si no se quiere hacer nada, ¡se espera que sean los otros 

siempre! ¡Y no! Es necesario que cada uno contribuya en alguna cosa. Se 

trabaja por una idea, no es necesario esperar recompensas, ¡es preciso no 

esperarlas! Incluso si los otros les aplauden y los glorifican, se trabaja por 

una idea, se sabe que en el mundo invisible hay criaturas que observan, que 

ven, que miran y que aprecian. Son ellos quienes nos recompensarán bajo 

una u otra forma: dándonos la vida o la salud, o la belleza, la luz, ¡amigos o 

dinero! Eso ellos saben cómo hacerlo, pero nosotros, no debemos esperar 

ser recompensados. ¡Ya está!  

Perdonen por haberme extendido un poco, porque es el primer día de 

primavera, y quizás después esos días no serán así. Será mucho más rápido, 

y luego no podrán permanecer por mucho tiempo porque cada día no será 
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domingo al igual que hoy. El primer día se han levantado un poquito más 

temprano, y no han dormido lo suficiente; ¡eso será quizás así pero después 

se arreglará! No estén afligidos, ¡no estén tan desesperados! «¡Ah! ¡Ya está! 

¡No iré más porque tengo sueño!» Eso pasará, pero intenten estar a pesar de 

todo ahí cada mañana porque verdaderamente habrá salidas de sol y se 

obtendrán fuerzas formidables de este sol, la Fuente de la vida, y sobre todo 

este prana del que les he prometido hablar, y no les he dicho nada. ¡Soy un 

mentiroso, ya lo ven! Pero no se inquieten, si no es hoy, será mañana. Si 

debo decirles ahora alguna cosa, será demasiado tarde. Tengo miedo de 

mantenerles. Sí, es mejor dejarlo para otra ocasión porque será más fresco. 

No se arrepienten de haber salido de la cama así, ¿cómo una mariposa que 

sale de la crisálida? ¿Cómo dicen ustedes? ¡De ese caparazón! Es el primer 

día el que es muy difícil, y después saldrán más ligeramente, y cuando 

vayan al Bonfin será completamente diferente. ¡Qué facilidad allí! Incluso 

los niños nos han dado un ejemplo el año pasado. Los pequeños niños que 

permanecían ahí, sin dormir, y que observaban el sol, es muy conmovedor. 

Y este año, pienso que habrá muchos más. Y si quieren quedarse para el 

mediodía, para celebrar el primer día de primavera, estaré muy contento de 

volverles a ver al mediodía. Ahora, pienso que no está tan frío allá afuera. 

¿Hace frío? Un poco, ¿no? ¿Se vuelve cálido?   

¿Cómo encuentran ustedes mi idea para la Universidad? Tomen la 

palabra, digan alguna cosa. ¿Cómo la encuentran? ¿Apasionante, no es así? 

Incluso, veo ya a algunos profesores de aquí. Ah sí, ¡ya los hay! Y sobre 

todo los pequeños que se preparan, ¡oh! ¡Qué profesores! Una multitud, 

ellos van a conmocionar al mundo entero, ¡porque nuestras ideas son alguna 

cosa! Tener ideas semejantes, y ustedes también deben tenerlas como la 

riqueza, el tesoro más preciado, ¡sí! Porque por fuera de eso no hay nada. 

Y, sobre todo, esta idea que he lanzado de llegar a cambiar la mentalidad, la 

ciencia en primer lugar, fundirse en el todo, servir al todo en lugar de 

servirse del todo. Porque por el momento es así, la violencia, pero la 

violencia camuflada; no se dan cuenta incluso que son violentos. El mundo 

entero es así, ellos están educados así: imponerse, forzar, obligar, doblegar 

incluso al Creador, a sus deseos. ¡Se ve eso por todas partes! El Universo 

está creado para obedecerles, no existen otras cosas, está ahí para nosotros. 

Ya lo ven, Dios ha dado una posibilidad cuanto menos, pero Él mismo, 

guarda una idea, Él no nos ha dado todo. Para algunas cosas, Él dice en la 

Biblia: «Qué las hierbas les sirvan, qué las semillas, que esto y que lo otro 

les obedezca, ¡todo eso!» Pero Él no ha dicho: «Yo les obedeceré, ¡yo me 

inclinaré...!» No, eso no lo ha dicho. Él se guarda siempre a sí mismo en 
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excedente, siempre (risas). ¿No es así? ¡Él nos tendrá siempre girando! Él 

nos educa, y en primer lugar nos da, nos da y nos da. Es una situación 

similar a un pequeño niño, un pequeño animal que juega con su mamá. 

Ustedes ven, los zorros, los osos o los leones, los tigres, todo eso, los 

pequeños que juegan y la mamá se levanta, él la muerde y todo, y hop 

levanta una pata y es todo, el pequeño corre a esconderse a alguna parte. La 

madre es siempre la madre, pero ella se deja morder algunas veces para 

educar a su hijo. Es lo que sucede por el momento. La Naturaleza es nuestra 

Madre; ella deja un poquito ser violentada por los sabios, por las personas, 

hasta que un bello día se sacude y no queda nada. ¡Y sí! ¡Es necesario ver la 

verdad a pesar de todo! 

No es preciso imaginarse que como la ciencia tiene la posibilidad de 

hurgarlo todo, forzarlo todo, que eso será eternamente así. La Madre, la 

Naturaleza se divierte porque juega con nosotros, somos Sus hijos, Ella nos 

educa, pero cuando ve que vamos demasiado lejos, Ella se levanta y da una 

patada solamente, y no queda nada. Así pues, es necesario no olvidar eso. Si 

no hay sabiduría en esta filosofía, ¿dónde van a encontrar la sabiduría 

entonces? En el comité de los sabios, allí, ustedes irán ahí y ellos les 

instruirán, los conducirán a los corredores, allá, carbonosos, y aprenderán la 

vida y la sabiduría en la oscuridad. 

Pero dejemos alguna cosa para más tarde. Habría querido hablarles 

de la nueva tendencia, ahora, en la literatura, así como en la pintura y por 

todas partes, hay una suerte de pavor, una suerte de miedo, de temor, de 

cosas abominables, cosas terribles, las personas se miran ahora. Una 

literatura que está incluso en las alcantarillas, con las ratas, en las 

profundidades, las más diabólicas, las más terribles, y es ahí que es preciso 

vivir en el terror todo el tiempo. E incluso los grandes líderes del planeta, 

allí, que recomiendan a este escritor Lovecraft que escribe cosas tenebrosas, 

cosas aterradoras, cosas formidables bajo el pretexto que es en el mundo 

invisible que se penetra ahora. Evidentemente que el mundo invisible sí 

existe, ¿pero qué lado del mundo invisible es ese? El lado lunar justamente, 

allí en donde están todos los horrores, las cosas más terribles, uno se vuelve 

desquiciado, se vuelve desequilibrado, se está perdido. Y es este ámbito 

ahora, como los surrealistas, y también como Edgar Poe que ha dado en 

primer lugar algunos «éxitos» en este dominio terrible y horroroso, y luego 

otros que lo han repetido bajo una u otra forma, pero era siempre el dominio 

suprasensible y supra terrestre, siempre el mundo surrealista, ¿pero cuál era 

esta región? ¡Eso no lo sabían ellos! Hay muchos que van a perder su 

equilibrio porque se deleitan, disfrutan en este dominio sin guía, sin 
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Maestro, sin nada. He leído algunas obras y estaba estupefacto al ver la falta 

de discernimiento, la falta de reglas, y eso va a conducir a miles y millones 

en estas regiones. Fui muy explícito cuando les expliqué los dos lados: el 

lado solar y el lado lunar, el lado crepuscular, subconsciente y el lado super 

consciente, y que se puede ir a explorar estas regiones, pero es necesario 

estar en primer lugar bien equipado, bien preparado, bien armado, ¡entonces 

sí! De otro modo, ¡oh! Eso es alguna cosa. Es este lado el que tiene todos 

los monstruos del pasado, todas las gárgolas, todas las arpías, todos los 

demonios, todas las monstruosidades que pueden verdaderamente engullir 

al mundo entero; es el lado apagado, el lado negro de la Luna, el lado 

oculto, el lado de la sombra. Entonces he aquí en donde están ahora bajo el 

pretexto de que es nuevo, que es fantástico, es la ficción. ¡Es una realidad 

extraordinaria! Pero nosotros no hemos negado jamás que se tratara de una 

realidad, evidentemente, sin embargo, existen dos realidades. ¿Por qué se 

debe explorar todo eso? Evidentemente es necesario explorar eso, pero es 

necesario prepararse en primer lugar para ir un día allí. Hay muchos que 

han explorado ese terreno, han descendido; ¡eso se llama infierno y eso 

existe! Ahora es un descubrimiento para ellos, se alegran sin saber que es el 

infierno. Pero ya hay muchos que lo han explorado y que nos han 

informado lo que hay allí dentro: todos los horrores, todas las suciedades, 

todo lo más enmohecido, lo más espantoso, lo más terrorífico, y ahora he 

aquí como las personas… ¡ah la la, Señor Dios!  

Qué es lo que tiene, quizás es un genio este escritor, ¡no quiero decir 

nada contra él! Él conocía cantidad de lenguas, es formidable, incluso 

lenguas inútiles de las tribus africanas. Él se ha desdoblado, él se iba; 

siempre estaba enfermo, siempre en la miseria, siempre en el horror. Su 

divinidad es el horror, estar atemorizado, tener miedo, y por este medio 

quiere alimentar al mundo entero. El miedo, el temor y el horror, observen 

lo que da como solución este muchacho, pese a que es genial en sus 

escritos. Sin embargo, las personas estarán tan descentradas, perturbadas, 

tan atemorizadas, desequilibradas, que ninguna medicina podrá salvarles. 

Es necesaria otra literatura, y después cuando estén preparados, bien 

protegidos por el mundo divino, podrán explorar incluso el infierno. ¿Por 

qué no? Es preciso conocerlo todo sin embargo es necesario encontrar el 

momento. Ustedes ven mis queridos hermanos y hermanas, habría querido 

hablarles sobre eso, pero el tiempo ha avanzado demasiado. Dejemos todo 

eso por hoy. 

Y sí, está muy bien ser genial, tener cualidades literarias, escribir, 

despertar sentimientos, pero por qué siempre presentar los monstruos, las 
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tinieblas, los espíritus destructivos que destruyen a los humanos, que les 

hacen morir, ¡y qué tienen emanaciones…! No hay más que eso en estos 

escritos. ¡Es formidable! He aquí el infierno, se le hará salir por propagarlo 

en el mundo entero en la cabeza de los humanos cuando debería estar 

cerrado. Se abre ahora la tapa como en la caja de Pandora, y eso será 

distribuido por todas partes. ¿Conocen ustedes la leyenda, el mito de 

Pandora? ¡No lo saben! Bueno, está conectado con el mito de Prometeo. 

Prometeo era el consejero de Zeus; Zeus el Dios de todos los Dioses tenía 

un consejero que podía profetizar el futuro. Él daba buenos consejos a Zeus. 

Las divinidades tienen necesidad algunas veces de ser sostenidas, 

reconfortadas, ser guiadas. Un bello día, Prometeo observaba a los humanos 

que fueron creados. Parece que fue Zeus quien le había dado la orden, hace 

mucho tiempo, de crear a los humanos, y ellos han cambiado la humanidad 

una vez, dos veces, tres veces. Para esta vez, Zeus vio que ellos sufrían 

mucho en el frío, sin fuego, en las dificultades, entonces pensaba cómo 

hacer para ayudarles. Sin embargo, estaba prohibido ayudarles porque el 

Fuego, que estaba en lo alto, ¡estaba custodiado! En un junco, un día, 

Prometeo escondió el Fuego y se deslizó, fue y se los dio. Los humanos, en 

ese momento, comenzaron a hacer trabajos, fundían los metales para 

construir armas, era formidable.   

Gracias a Prometeo, Zeus estaba muy descontento, muy furioso, él 

quería sancionarlo, quería vengarse. Y justamente, él encargo a esta 

Pandora el llevarle una caja a modo de regalo, porque incluso las 

divinidades, algunas veces, se encuentran incapaces de castigar a alguien, 

de desembarazarse de alguien, les hacen falta astucias, combinaciones. Él 

puso en esta caja todas las desgracias, todas las pestes, las enfermedades, 

todo lo que es terrible, y envió a Pandora. Prometeo desconfiaba, decía que 

había una trampa, y no aceptó. Fue a dar eso a su hermano, y el hermano 

aceptó. Cuando abrió la caja, todas las maldades salieron e invadieron la 

tierra. Él quiso cerrar la tapa sin embargo ya era demasiado tarde, solo 

quedaba guardada la esperanza. He aquí como todas las desgracias han 

venido, a causa de esta caja de Pandora. Era preciso no abrirla. Es la misma 

cosa, ¡existen escritores que hacen eso! Ellos les proponen una caja, ustedes 

la abren, ¿y qué hay adentro? Evidentemente, existe todo un misterio que 

está oculto detrás de este símbolo. Prometeo, ¿qué es Prometeo? Después, 

él fue castigado, Hefesto y otros fueron enviados para tomarle, para 

encadenarle en una montaña, y enviaron buitres para comerle el hígado; y 

para que eso continuara, nuevamente se le recuperaba para que todo el 

tiempo le comieran el hígado. ¡Ustedes se dan cuenta qué crueldad!   
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¿Qué quiere decir eso? Eso quiere decir que todos los Iniciados son 

Iniciados. ¿Qué es Prometeo? El Prometeo es el símbolo de los Iniciados 

que les hacen descender el Fuego Celestial para que se puedan servir de este 

fuego, y ellos son siempre… no castigados por el Buen Dios, sino que 

castigados en la vida por los humanos, ¡todos! Muy pocos han escapado a 

causa del fuego que aportan. Sin embargo, no hacía falta ayudar a los 

humanos; es preciso no ayudarles. Todos aquellos que quieren ayudar, 

como lo han hecho Jesús y otros, ¡qué es lo que han recibido! Todas estas 

personas eran Prometeos. El mito de Prometeo existía en la cabeza de los 

antiguos Iniciados que han creado eso. ¿Quién aportó eso? Fue Orfeo. Él 

había tomado esta idea de Prometeo en Egipto, bajo otra forma. Ustedes 

sabrán de ahora en adelante qué es este Prometeo, son todos los Iniciados 

que deben sacrificarse para aportar el Cielo en la Tierra, y el Fuego es 

justamente el símbolo de este Amor, de esta Fuerza, de este Poder, de este 

Principio Divino que renueva todo, que transforma todo, ¡que hace todo! 

Ellos lo han aportado y sufren después. Son encadenados, son muertos o 

son masacrados. Hay muy pocos que han escapado en el pasado, todos, 

todos eran masacrados. Incluso Orfeo que aportó toda esta riqueza, este 

esplendor, fue también atacado, pero por las mujeres. Porque cada camino 

que se elige tiene sus consecuencias: si es la fuerza es una cosa, si es la 

ciencia es otra cosa, si es la belleza es otra cosa; la belleza, el amor, la 

música, es un camino, y ahí son las mujeres que deben masacrarles. Porque 

es el ámbito de la belleza, entonces son las mujeres. Ellas lo han atacado, y 

no fue por azar. No es por azar porque él era tan bello, era tan poderoso en 

la música que incluso las piedras obedecían a su música. Cuando las 

bacantes lo encontraron, eran chicas despeinadas, atolondradas, ardientes 

por él, porque él era verdaderamente muy atractivo, él irradiaba cosas, 

había alguna cosa que salía de él porque era el camino del amor el que 

había tomado, el camino de la música, del arte. Fueron las mujeres, que son 

las más sensibles, ellas querían tenerlo, comerlo, y él se negó, entonces 

ellas comenzaron a lanzarle piedras, tan descontroladas estaban, sin 

embargo, él comenzó a cantar con la lira y las piedras fueron tan 

engatusadas que no lo tocaban. Después, ellas comenzaron a gritar con tanta 

maldad que el ruido atenuaba su música y las piedras lo tocaron. Ellas 

crearon de tal modo un alboroto que las piedras no pudieron escuchar su 

música, y ellas caían sobre él, mientras que antes no podían caer porque la 

fuerza de los alaridos y la desarmonía no era tan poderosa, pero después las 

piedras lo alcanzaron porque quizás él era más suave, más delicado, 

mientras que ellas eran numerosas. 
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He aquí la leyenda de Orfeo, ellas lo atacaron porque él se había 

negado. Él no quiso satisfacerlas, ¡no quiso! Entonces aquel que elige el 

dominio del amor, de la belleza, de la música, ¡ahí tienen! Y otros que 

eligen la fuerza, el poder, hay otras cosas que les esperan. Ustedes ven que 

es muy interesante. Entonces, ¡buena mañana mis queridos hermanos y 

hermanas!  

 


